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Somos un grupo de agricult6M-productores de uva 	de 
Exportación de la Localidad de El Palqui y queremos infnrmarle lo 
siguiente: 

Casi la totalidad somos asignatarios de CORA por 
consiguiente beneficiarios de la Ley de Reforma Agraria. 

Para poder explotar nuestros predios hemos solicitado 
créditos de fomento al Instituto de Desarrollo 
Agropecuario con los cuales financiamos la plantación de 
parronales. 

Sin embargo para satisfacer los costos operacionales 
hemos caído en el sistema de financiamiento con Empresas 
Exportadoras de Frutas. 
Estas empresas, para garantizar los créditos nos han 
exigido contratos a largo plazo, hipotecas y/o prendas 
sobre la fruta. Obviamente por estos créditos en los 
cuales se nos cobra intereses además de la comisión de 
hasta un 8% por consignar nuestros productos. 

Lo complicado de esto es que las operaciones y la 
forma de manejar el negocio por parte de las empresas 
exportadoras nos parece poco transparente. Esto lo 
decimos por: 

como no tenemos mucho conocimiento del 
comercio exterior nos debemos conformar con la 
información que ellos nos proporcionan, tales 
como precios en el mercado internacional, tasas 
de interés,costos de fletes en barcos, 
retornos, etc. Por otra parte ellos nos 
abastecen de insumos cuyos precios e intereses 
conocemos sólo al momento de la liquidación. 

La liquidación de la consignación de 
nuestros productos de exportación nos llega 
seis meses después de la cosecha y generalmente 
salimos a perdida. 

El nivel de endeudamiento a que nos ha 
llevado el sistema ha motivado que las empresas 
no financian nuestros gastos operacionales y, 
como estamos prendados e hipotecados con ellas, 
no podemos entrar al sistema financiero para 

,) 



solicitar créditos que nos permitan manejar los 
parrones y pagar la deuda a la empresa 
exportadora. 
d) Como consecuencia de lo anterior estamos 
presionados a vender a precio de liquidación 
nuestros predios a las compafiías fruteras las 
que suman una gran superficie de terrenos en 
consecuencia que cuando llegaron a la zona sólo 
contaban con oficinas que arrendaban en Ovalle. 

Sefior Presidente, en estos momentos estamos luchando por 
mantener nuestros terrenos, que son nuestra fuente de trabajo y de 
sustento, sin embargo nada esta de nuestra parte, no hay ley que nos 
proteja. 

Por esta razón es que solicitamos a Ud. tenga bien 
estudiar la posibilidad propiciar algún tipo de legislación que regule 
el negocio de las exportaciones de frutas en cuanto se refiera a la 
transparencia de las operaciones de estas empresas de manera que haya 
claridad en sus relaciones comerciales con los productores. 

Junto con saludarle y desearle una feliz estadía en 
nuestro pueblo, se despiden de Ud. muy atentamente, 

*Los Agricultores de El Palqui. 
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